## Economía estaría peor sin el petróleo, dicen los colombianos

Nueva edición del 'Barómetro petrolero' destaca que el 78 por ciento de los consultados consideran que la industria petrolera es positiva para el país.

La firma Jaime Arteaga & Asociados reveló una nueva edición del 'Barómetro petrolero', que consulta a los colombianos y empresas su percepción sobre la industria del petróleo y gas natural en Colombia.

Los resultados mostraron que, por primera vez, es mayor el número de compañías del sector (37 por ciento) que cree que, con las condiciones actuales, se van a reducir las operaciones en los próximos cinco años.

El 'Barómetro petrolero' también reveló que el 79 por ciento de los consultados manifestaron que la industria de petróleo y gas es necesaria para financiar los programas sociales y de inversión pública del Estado. Además, consideran que estas empresas promueven la contratación de mano de obra y bienes y servicios locales (73 por ciento) y que es posible que la actividad petrolera conviva con otras actividades económicas como el turismo y el agro (72 por ciento).

Adicionalmente, el 62 por ciento de los habitantes de zonas productoras de hidrocarburos dicen que la economía estaría peor sin este sector, mientras que en los municipios que no producen hidrocarburos esta cifra sube a 64 por ciento.

El 78 por ciento de los consultados consideran que la industria del petróleo es positiva para el país (antes 75 por ciento). Respecto al gas natural, el

81

## por ciento.

EL 81 % DE LOS
CONSULTADOS
DICEN QUE LOS
HIDROCARBUROS
PUEDEN
COEXISTIR CON
FUENTES DE
ENERGÍA LIMPIA.

91 por ciento cree esto. "El debate ha venido favoreciendo a esta industria y resolviendo asuntos concretos entre la opinión pública", destacó Jaime Arteaga, director general de la firma.

Además, aseguró que en los últimos cuatro años la licencia social de la industria de los hidrocarburos ha mejorado. "Hoy en día es más probable que un proyecto de energía eléctrica esté parado por conflictividad social que uno de petróleo o gas. Se ha desplazado la conflictividad", agregó.

Las personas que viven en municipios productores de hidrocarburos manifestaron que los sectores que más aportan al progreso son el agrícola (32 por ciento) y el de petróleo y gas (18 por ciento).

Otros datos revelados por el 'Barómetro petrolero' indican que el 81 por ciento de los colombianos consultados manifiestan que es posible un futuro en el que las operaciones de petróleo y gas coexistan con otras fuentes de energía limpia.

Mientras que el 89 por ciento cree que la transición energética requiere de tiempo para que se haga de manera justa.

Precisamente en este tema es en el que más piensan avanzar las autoridades del Gobierno nacional durante los próximos años, según manifestaron las entidades consultadas. También se destaca el desempeño ambiental de las operaciones (48 por ciento) y el impacto positivo en las comunidades donde operan las empresas (39 por ciento).

Los temas en los que menos se avanzará, según la encuesta, serán seguridad jurídica para las empresas (24 por ciento), reservas comprobadas de petróleo y gas (20 por ciento) y exploración de nuevos yacimientos (16 por ciento).